

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan dari hasil penelitian ini nilai Pendidikan karakter dalam novel *Kembara Rindu* karya Habiburrahman El Shirazy, maka dapat di ambil kesimpulan secara umum penelitian ini untuk mengetahui nilai Pendidikan karakter serta berkaitan dengan pembelajaran sastra di sekolah, dengan adanya pembelajaran sastra berkaitan dengan penelitian dapat menjadi panutan bagi peserta didik dan calon tenaga kependidikan. Novel *Kembara Rindu* karya Habiburrahman El Shirazy telah di analisis dan terdapat nilai-nilai sebagai beriku.

1. Nilai religius dalam novel *Kembara Rindu* karya Habiburrahman El Shirazy banyak di temukan pada karakter Ridho yang memiliki karakter religius. Sikap yang sudah Ridho lakukan di dalam novel tersebut mengandung akan nilai religius yang peneliti analisis. Hal ini dapat di lihat dari sikap tokoh Ridho yang sangat patuh akan perintah Allah.
2. Nilai tanggung jawab dalam novel *Kembara Rindu* karya Habiburrahman El Shirazy banyak di temukan pada karakter Ridho yang memiliki sikap tanggung jawab. Sifat bertanggung jawab yang terdapat dalam novel *Kembara Rindu* karya Habiburrahman El Shirazy mencerminkan perilaku yang patut dijadikan contoh. Bertanggung jawab merupak bentuk rasa berani menanggung segala sesuatu yang sudah menjadi kewajiban. Berdasarkan analisis nilai pendidikan karakter dalam novel *Kembara Rindu* karya Habiburrahman El Shirazy terdapat tiga nilai tanggung jawab yaitu nilai tanggung jawab terhadap keluarga, nilai tanggung jawab terhadap orang lain , dan nilai tanggung jawab terhadap diri sendiri.
3. Nilai peduli sosial dalam novel *Kembara Rindu* karya Habiburrahman El Shirazy banyak ditemukan pada karakter tokoh Ridho yang

memiliki karakter peduli sosial dalam kehidupan. Peduli sosial yang terdapat pada novel Kembara Rindu karya Habiburrahman El Shirazy mencerminkan sikap karakter tokoh Ridho yang baik dan saling membantu sesama manusia. Berdasarkan analisis nilai peduli sosial yang peneliti lakukan yaitu nilai peduli sosial sesama manusia.

4. Nilai kerja keras dalam novel Kembara Rindu karya Habiburrahman El Shirazy banyak di temukan pada karakter tokoh Ridho dan Syifa yang memiliki karakter kerja keras dalam kehidupan. Kerja keras yang terdapat pada novel Kembara Rindu karya Habiburrahman El Shirazy mencerminkan karakter yang baik dan sungguh-sungguh yang dilakukan tokoh Ridho dan Syifa tanpa mengenal 2alay untuk mendapatkan apa yang mereka inginkan. Berdasarkan analisis nilai kerja keras yang peneliti lakukan yaitu nilai kerja keras terhadap keluarga dan kerja keras dalam diri sendiri.

B. Saran

Penelitian tentang analisis nilai Pendidikan dalam novel Kembara Rindu karya Habiburrahman El Shirazy dapat menjadi bahan acuan bagi banyak pihak. Berdasarkan penelitian yang sudah di teliti, peneliti menyampaikan saran sebagai berikut:

1. Dari hasil penelitian ini dapat dijadikan sebagai bahan acuan dan media pembelajaran Bahasa dan Sastra Indonesia karena di dalam penelitian ini terdapat nilai-nilai yang dapat di petik untuk di terapkan di sekolah, agar guru dapat memberikan tugas terutama mengapresiasi hal-hal yang menarik dalam sebuah karya sastra khususnya sebuah novel.
2. Bagi penelitian lainnya, penelitian ini sebagai bahan acuan dan pedoman dalam penyusunan skripsi khususnya yang berkaitan dengan nilai-nilai Pendidikan karakter.
3. Bagi masyarakat umum supaya dapat melestarikan dan dapat mengapresiasi sebuah karya sastra terutama novel, sehingga kita bisa menghargai karya orang lain.

Bagi perpustakaan, dari hasil penelitian ini dapat dijadikan sebagai bahan referensi tambahan sehingga dapat menarik peminat terutama bagi pengunjung yang membacanya.